



Esta mañana se ha celebrado la reunión de la Junta Local de Seguridad con la presencia del presidente del Consell de Formentera, Jaume Ferrer, el director insular de la Administración del Estado en Ibiza y Formentera, Rafael García, el jefe de la Policía Local de Formentera, el cabo de la Guardia Civil de la isla, un representante del cuerpo de voluntariado de Protección Civil y un representante de cada partido político.

El objetivo de este encuentro ha sido el de hacer balance de la temporada de verano de este año en materia de seguridad. Como novedad, ha precedido la Junta Local de Seguridad, un encuentro con las entidades ciudadanas de la isla, al que han asistido los representantes vecinales, junto con los portavoces de las Asociaciones de padres y madres de alumnos, de la Federación de alumnos (FAPA) y de la Pequeña y Mediana Empresa de Formentera.

Los colectivos ciudadanos han expresado sus mayores preocupaciones, entre las que destacan los robos y hurtos, así como la venta de droga en la isla. Asimismo, han mostrado su predisposición para colaborar con las fuerzas de seguridad, hecho muy bien recibido por el director insular y el presidente de Formentera, que se han comprometido a estudiar la mejor opción para llevar a la práctica esta colaboración. Esta iniciativa surgió en la Junta Local de Seguridad del pasado mes de mayo, con el fin de que los representantes vecinales puedan expresar sus preocupaciones.

En cuanto a la nueva cuartel de la Guardia Civil, García ha informado de que la parte administrativa ya está en funcionamiento y que sólo queda pendiente el traslado de los efectivos de la Guardia Civil a las nuevas viviendas. Esta nueva instalación supondrá un cambio cualitativo en las dinámicas de trabajo de la Guardia Civil, con una plantilla estable en Formentera que podrá desarrollar su trabajo en condiciones.

Asimismo, y tras la reunión convocada antes del inicio de la temporada turística, se ha puesto

de manifiesto la mejora de la coordinación entre la Policía Local y la Guardia Civil de Formentera. Tal y como ha informado el presidente Jaume Ferrer, tanto el jefe de la Policía Local como de la Guardia Civil mantienen reuniones semanales para establecer un calendario de trabajo y lograr una mayor coordinación entre todas las fuerzas de seguridad que permita optimizar los recursos materiales y humanos, así como velar por un entorno seguro en Formentera durante todo el año.

A este respecto, tanto el Consell de Formentera como la Dirección Insular del Estado han destacado el esfuerzo de las dos administraciones para potenciar la coordinación de las fuerzas de seguridad y mejorar la efectividad en la resolución de problemáticas.

Además, como cada año se ha hecho balance de los datos en materia de orden público, entre los que destacan la bajada de las denuncias por acampada y por ataques de perros a ganado, gracias a una campaña de control de animales realizada el año pasado por todas las viviendas de la isla.

Desde la modificación de la ordenanza sancionadora de la prohibición de acampada en términos más estrictos en el año 2010, las denuncias interpuestas por acampadas ilegales han registrado una bajada, tanto en lo referente a las pernoctaciones en caravana, autocaravana, furgoneta, automóvil o tienda de campaña. En cuanto a las cifras de los últimos años, en 2009 se interpusieron 185 denuncias, 86 en 2010, 104 en 2011 y 60 este año. El mayor control de esta actividad ilegal ha sido la clave para su bajada, cumpliendo uno de los objetivos de la institución insular de preservar el patrimonio natural y cultural de Formentera.

El incumplimiento de la ordenanza municipal de tenencia de animales en el entorno humano ha registrado una bajada considerable, ya que en los últimos años, los ataques de perros al ganado de Formentera había aumentando sobre todo en temporada alta por el volumen de gente que llega a nuestra isla acompañada de perros. Este año ha habido sólo 25 denuncias en comparación con las 56 interpuestas el año pasado. Para mejorar esta situación se endurecieron las sanciones, con importes desde los 150 euros hasta los 750 euros, lo que ha redundado en una mejora notable.

Los datos por venta ambulante indican un aumento de las denuncias, gracias a controles más exhaustivos por parte de la policía local. Así, en 2009 se interpusieron 42 denuncias, subiendo a 85 en 2010, 87 en 2011 y 116 este año.

En cuanto a la ordenanza reguladora de la actividad de publicidad dinámica, que ha entrado en vigor este año, se han tramitado 23 denuncias por incumplimiento de las cláusulas de la ordenanza, un aumento considerable atendiendo a las 8 denuncias del 2011.

Otros datos de interés son la interposición de 17 denuncias de la Policía Local contra la salud pública, Ley 1/92, de tenencia y consumo de drogas, que ha registrado una bajada del 50% respecto al año pasado, un pequeño aumento en las estadísticas de delitos y faltas, así como un aumento de un 6,6% por delitos contra el patrimonio y el orden socioeconómico, que representan mayoritariamente delitos por robo y hurtos.

El orden público es una de las prioridades por parte del equipo de gobierno y es por este motivo que cada año se cuenta con un control más exhaustivo por parte de la Policía Local, así como una mayor coordinación con los otros cuerpos de seguridad. Todas estas medidas contribuyen a mejorar la seguridad en la isla de Formentera.